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重庆市南川区物业协会文件

南物协文[2022] 3 号

关于贯彻落实《重庆市南川区人民法院司法建议书》的

工作汇报

重庆市南川区人民法院：

重庆市南川区人民法院司法建议书（南川法建[2022]1 号）已收

悉。收到该“司法建议书”后，物业协会高度重视，立即下发学习

通知，要求全区物业行业认真组织学习“司法建议书”的内容，体

会其实质进行研讨，并及时召开理事会，进行认真学习，深入研讨，

精心剖析，落实建议，全面整改。现将工作开展情况汇报如下。

一、对于未尽到物业服务人义务的问题，大部分物业企业都存

在。主要是认识不到位，业务水平参差不齐，加之，部分从业人员

或中层工作人员对违法违章的处理程序不清楚，导致，在工作中合

理制止的方法不妥。今后，发现问题时要做到，一要做到及时劝导

加以制止，二要做到留好证据加以保存，三要做到摸清情况完善资

料，四要做到事实清楚、依据充分书面报告，五要做到及时沟通，

协助妥善处理。这样可以减少业主与物业企业之间的矛盾，也可以

进行依法制止违法违章建设，达到业主满意。



2

二、对于与业主沟通不到位的问题，各物业企业基本上都存在。

造成的原因主要是企业管理团队自身综合水平不高，工作不细化，宣

传不到位。虽然对业主反映的问题，已经处理好，但没有及时反馈给

当事人知晓，造成双方之间的误解。有些处理不了的问题，虽然开展

了工作，但没有把工作开展情况进行及时通报，导致业主认为是物业

企业不作为。今后，物业企业在沟通工作上，将充分利用小区业主微

信群、宣传栏等工具及时反馈相关信息，主动沟通贴心服务。

三、对于流程管理不规范的问题，物业企业确实存在。造成的原

因，主要是物业企业对各项工作的开展没有一个详细的符合实际的具

有可操作的工作流程。对于怎么记录、怎么摄像、怎么完善签字、怎

么移交、怎么归档没有一套闭合式的具体要求及标准。导致，物业企

业虽然做了大量工作，但是没有详细准确的档案资料，造成在诉讼案

审判时什么资料都没拿不出来或者是证据链不能相互对应闭合，使业

主误认为物业企业只是为收费而收费，没有做任何工作。今后，物业

企业将进一步规范服务活动中的过程管理、流程管理、档案管理，尽

最大努力做好、做细、做精实质工作和资料档案工作，减少各种矛盾

和案件诉讼过程中的短板。

四、对于费用催收不及时的问题，是各物业企业普通存在的

一个共性问题。主要表现在从业人员的事业心、责任心不强，协调能

力不够，没有及时了解掌握物业收费情况或没有认真掌握相关法律法

规的相关条款，做到心明帐清。今后，物业企业将按照“司法建议书”

的要求，对于拖欠三个月及以上的业主要进行书面催收，并保存好档
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案资料；对于拖欠六个月及以上的要及时申请相关单位进行调解，同

时保存好档案资料；对于一年以上的要及时完善诉讼资料，抓紧时间

向人民法院提起诉讼；严格把控诉讼失效期的时间，不再造成诉讼失

效的工作失误。各物业企业将通过进一步提升服务水平，精心服务，

细化财务管理，公开财务收支信息，采取自觉缴纳与依法催收物业服

务费相结合，减少物业企业在催收和诉讼中风险。

特此汇报。

重庆市南川区物业协会

二 0二二年一月二十二日

主题词：落实 司法 建议书 工作 汇报

报 送：区住房和城乡建设委员会。

发 送：各物业企业、会员单位

重庆市南川区物业协会办公室 印 2022 年 1 月 22 日

（共印 70 份）
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